
Pierre-Yves Kohler, tout un 
 chacun connaît le SIAMS. 
 Pourquoi continuer à communi-
quer autant ?
C’est vrai, le SIAMS est bien ancré dans 
son écosystème. Mais dès qu’on s’éloigne 
un peu, que ce soit géographiquement ou 
thématiquement, on constate que beau-
coup de visiteurs potentiels ne pensent 
pas spontanément à planifier un déplace-
ment à Moutier. Notre campagne vise à 
capter leur attention.

Vous visez donc une nouvelle 
clientèle ?
Oui et non. Bien sûr, nous souhaitons at-
tirer de nouveaux visiteurs. Mais notre 
priorité est de faire revenir ceux qui 
connaissent déjà le salon. La campagne 
leur rappelle la date de leur prochaine 
expérience positive à Moutier. Cela dit, 

pour que cela fonctionne, il faut que leur 
visite soit vraiment enrichissante. Et cela 
va bien au-delà de la simple communica-
tion.

Votre premier visuel compare 
l’achat d’un équipement 
 industriel à… un mariage. 
 N’est-ce pas un peu excessif ?
Pas du tout ! Une erreur de « casting » peut 
être tout aussi préjudiciable dans les deux 
cas. Le message est clair : un mauvais 
choix dans la chaîne de production peut 
avoir des conséquences majeures. En ve-
nant au SIAMS, les visiteurs peuvent jus-
tement valider ou reconsidérer leurs dé-
cisions, découvrir des nouveautés et 
échanger avec des spécialistes.

Vous utilisez aussi des visuels 
surprenants, comme une 

 machine à sous ou une séance de 
méditation. N’est-ce pas trop 
éloigné des codes habituels du 
secteur ?
Justement, nous avons voulu sortir du lot. 
Tout le monde sait qu’un salon, c’est de 
l’innovation, du réseautage, de la veille 
concurrentielle. Au SIAMS, en plus, il y a 
cette convivialité unique. On a choisi de 
communiquer sur la valeur que le salon 
apporte : des rencontres utiles, des déci-
sions mieux éclairées, et une expérience 
complète. Nous ne vendons pas des 
mètres carrés, mais des opportunités.

Vous n’avez pas eu peur d’en 
faire trop ?
Ils sont un peu décalés, oui, mais le mes-
sage est solide. Et surtout, il colle à la ré-
alité. Honnêtement, je me demande 
même pourquoi on ne l’a pas fait plus tôt ! 
J’avais une idée pour un quatrième visuel 
– une roulette russe – mais celui-là, je n’ai 
pas osé...

« Nous ne vendons 
pas des mètres 
carrés, mais des 
opportunités »
Pierre-Yves Kohler

Du côté du salon, des infos déjà ?
Les pré-réservations dépassent les 95%, 
et nous avons même une liste d’attente. 
L’implantation est en cours, et on peut 
déjà garantir que le salon sera complet. 
En parallèle, on améliore les services avec 
le comité des exposants : accessibilité, 
infrastructures sanitaires, idées pour en-
richir la visite… L’objectif est clair : toujours 
plus de qualité.

SIAMS 2026 : choisir juste, choisir Moutier
À l’aune de sa prochaine édition, du 21 au 24 avril 2026 à Moutier, le SIAMS – Salon de l'en-
semble de la chaîne de production des microtechniques – lance une campagne audacieuse 
pour rappeler que l’industrie ne peut se permettre de mauvais choix. Plus qu’un salon, l’expo-
sition prévôtoise biennale s’impose comme un véritable outil de décision pour les acteurs des 
microtechniques. Entretien avec Pierre-Yves Kohler, directeur passionné et stratège éprouvé 
de cette vitrine industrielle.

Les tableaux qui ornent les murs du bureau de Pierre-Yves Kohler représentent  
le souffle épique de la conquête spatiale des « pulps » des années 50. Les peintures 
 illustrent la nostalgie d’une période que l’auteur n’a pas connue. C'est une ode à la 
 technique et au rêve de nouveaux territoires.
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Alors, vraiment, pourquoi venir 
au SIAMS en 2026 ?
Nous avons listé 8,6 bonnes raisons sur 
notre site, mais la campagne le résume 
bien : vous cherchez des solutions pour 
votre chaîne de production microtech-
nique ? Le SIAMS est l’endroit où faire les 
bons choix. Et ce, non seulement sur 
place, mais aussi en ligne toute l’année 
sur www.siams.ch. 

Interview : Roland J. Keller

 ▶ Forum de l'Arc à Moutier 
Billets gratuits à télécharger  
dès février 2026 
www.siams.ch

L’édition 2025 du salon EPHJ (Environ-
nement Professionnel Horlogerie-Joaille-
rie), « Le monde de la haute précision) 
démarre donc ces jours-ci. Un signal fort, 
dans un climat où les volumes de l’hor-
logerie marquent le pas, mais où l’inno-

vation reste le moteur principal du sec-
teur. 
Cette diversité bienvenue témoigne du dy-
namisme des secteurs représentés : horlo-
gerie-joaillerie, microtechniques et med-
tech. L’an passé, l’EPHJ avait battu son 
record d’affluence avec 23'680 entrées, soit 
une hausse de +8,7% par rapport à 2023. 
Le public était venu de 51 pays, preuve de 
l’influence grandissante de la plateforme 
genevoise à l’international. En 2024, mal-
gré un ralentissement global dans la 
branche horlogère, les exposants avaient 
salué la qualité des échanges et des 
contacts établis durant les quatre jours.
Cette, le salon entend faire encore mieux. 
Parmi les temps forts, le Grand Prix des 
Exposants promet de belles surprises, 
avec plusieurs premières mondiales. Le 
programme de conférences s’annonce 
tout aussi riche : réflexions sur le marché 

de l’emploi, débats sur l’économie circu-
laire et une table ronde phare sur les 25 
ans de la Health Valley suisse, axée sur 
l’innovation locale à portée mondiale. 
Deux autres forums : celui de l’Innovation, 
vitrine des technologies de demain, et le 
Forum des Métiers d’Art, dédié à la trans-
mission des savoir-faire, organisés avec 
MTTA – Microcity.
À l’image de son édition précédente, EPHJ 
2025 semble déjà avoir trouvé la bonne 
équation entre expertise, réseautage et 
anticipation des mutations industrielles. 
Un rendez-vous qui s’impose, année 
après année, comme un thermomètre 
fiable de l’état du secteur – mais aussi 
comme son accélérateur. 

Roland J. Keller

 ▶ www.ephj.ch

EPHJ 2025 : la haute précision fait le plein 
malgré les incertitudes
Le salon EPHJ revient à Palexpo Genève ces prochains jours, du 3 au 6 juin, plus dynamique 
que jamais. Avec ses 770 exposants annoncés et une centaine de nouveaux venus, l’événe-
ment confirme sa place de carrefour incontournable pour les acteurs de la haute précision. 
Une édition qui entend dépasser les bons résultats de 2024, dans un contexte pourtant 
 marqué par les défis du marché horloger.

Le monde de la haute précision en 
concentré.
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e

Les SIAMS TV Days ont mis l’industrie en lumière
Les 18 et 19 mars 2025, la deuxième édition des SIAMS TV Days s’est tenue dans 
les studios de Mystik, à Cortaillod. Dix personnalités issues de l’industrie de l’Arc 
jurassien ont pris part à des échanges riches et concrets, diffusés ensuite sur 
Canal Alpha et en ligne du 8 au 10 avril.
Chaque jour, une émission grand public a été proposée à 18h sur Canal Alpha, 
suivie à 18h30 d’un volet plus technique en ligne. Ces discussions ont permis de 
décrypter les enjeux actuels du secteur : durabilité, innovation, intelligence arti-
ficielle, formation ou encore valorisation des métiers techniques.
Enregistrées dans les conditions du direct, les émissions ont aussi intégré des 
reportages immersifs tournés en entreprise, offrant aux téléspectateurs une 
plongée inédite dans les coulisses de la production. « L’objectif était d’apporter du 
concret et de l’information utile. Il est atteint », a résumé Manuel Adam, rédacteur 
en chef à Canal Alpha.
Pour Pierre-Yves Kohler, directeur du SIAMS, ces échanges ont confirmé à quel 
point l’industrie mérite mieux que les stéréotypes qui lui collent encore à la peau. 
« Vous seriez surpris de la magie de ce domaine », a-t-il commenté avec enthou-
siasme. Et de conclure, non sans humour : « Heureusement que j’ai déjà le meilleur 
job du monde, sinon je postulerais directement dans les entreprises présentes 
sur le plateau ! »
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